



若きいのち

令和6年7月4日



校歌「若きいのち」より 初代校長 中山崇 作詞

URL : www.yasaka-j.nerima-tky.ed.jp

不易流行

校長 代市利光

「不易流行」という言葉を聞いたことがありますか。

誰もが知っている有名な俳人・松尾芭蕉が「奥の細道」の旅をする中で体得した考え方だと言われています。「不易」とは、いくら世の中が変わっていったとしても変わらないもの、変えてはいけないもののことを言います。また「流行」とは、その時々、世の中の変化とともに変わっていくものという意味です。

私はこう考えます。八坂中学校で言うと、教育目標が「不易」にあたり、これは時代が流れても変わらないもの。それに対して、時代の変化や社会での考え方、生徒のみなさんを取り巻く環境の変化を捉え、その上で変わっていくルールやきまり、生活習慣の変化が「流行」。例えば、八坂中学校は「衣替えの期日を制定しなくなった」こと。夏の暑さが年々厳しくなり、夏日を迎える時期も早まってきています。また、暑さ・寒さの感じ方は人それぞれであるし、室内には空調も効いています。厳密に日を決めて衣替えすることが不合理になってきたため、各自の判断に任せるようになりました。私が中学生だった頃は、毎日学校に水筒を持って来て良い、なんてルールはありませんでしたが、今は当たり前のことになっています。これも衣替えと同じく、気候の変化に伴って、みんなが過ごしやすくなるために変化してきたことの一つでしょう。ちなみに、これからより一層暑い季節を迎え、八坂中学校では体育着での登校が可能になっています。その上で、マナーを守り、周囲を不快にさせない着方、着こなしをすること、こちらは「不易」と考えています。

「不易」。冒頭に記したとおり「いくら世の中が変わっていったとしても変わらないもの、変えてはいけないもの」です。教育目標を基にすると「他を思いやる心」とか「学び続けようとする姿勢」、「自分を大切にすること」などでしょう。これらは環境や時代背景が変わっても、本質は変わらないものです。また、人と人との関わりを円滑に、より良くするためのマナーや慣習もここに含まれると思います。

さて先ほど水筒の話をしました。ある自治体（東京ではありません）の公立中学校で、校内での水筒使用の確認事項として「原則、授業中は飲まないことをマナーとする」とした申し送りが話題になっていました。このことについて、新聞やテレビで様々な意見が出ていました。「暑い時分に水分補給を我慢させるとは何ごとか」、「人が話をしている前で水筒を出して飲むのは失礼ではないか」等々。どれもピンとこないな、というのが私の感想です。そもそも空調が効いている室内でそうそう水が飲みたくなるものだろうか。前の時間が例えば体育でかなり汗が出るような運動後なら、休み時間の水分補給だけでは足りなかったかもしれない、それなら我慢させるのはおかしい。その時の状況や臨機応変の対応を加味せずに議論していること自体が無意味だなと思いました。この学校はきっと、その時の状況を把握し、必要なら対応を変えよう、と考えていたのではないかと思います。だから「原則、……」であり「マナー」としていたのではないだろうかと思うのです。

因みに私は、自分が講義を受けている側である時に、その講義中に水筒やペットボトルをあおるのは失礼だと思っています。私の中の「不易」です。あくまでも私個人の感性であって、これをもって「学校のルールにしよう」などとは考えておりませんことを念のためお伝えしておきます。

ただ、古くからの美しいしぐさ、清々しい振る舞いが廃れてきていることには、少し寂しさも感じるわけです。



「ほっとエピソード」廊下の掲示

ふれあい月間 ほっとエピソードの取組

6月はふれあい月間でした。いじめを 방지、生徒みんなが安心して学校生活を送ることができるよう学校全体で様々な取組を行いました。中でも「ほっとエピソード」は八坂中の特色の一つです。6月1日に行った運動会を振り返り、クラスメイトのよいところを見つけて、カードに書き伝え合います。「駅伝を最後まであきらめずに走る姿がかっこよかったよ」「みんなを手伝ったりときには注意をしてくれたりしてありがとう」「ペアで走れてよかったよ」「実行委員として引っ張ってくれてありがとう」他者を思いやり、仲間のよさを見つけるカードがたくさん集まりました。

「思いやりの心」の育成は本校の教育目標の重点です。今後も、道徳やその他の様々な活動を通じて、思いやりの心を育み、望ましい人間関係を形成していけるよう指導を工夫してまいります。「ほっとエピソード」は各学年の階の廊下に掲示しています。保護者会や3者面談等で来校の折にご覧ください。

1学期通知表

終業式の日には1学期通知表をお渡しします。確認の為、2学期始業式の日には再度提出とさせていただきます。お手数をおかけしますが、7月19日(金)に通知表を持ち帰りましたら、押印(またはサイン)の上、9月2日(月)に持たせてください。どうぞよろしくお願いいたします。

Sigfy & HP

学校からのお便りは、学校連絡アプリ「Sigfy」と「HP(ホームページ)」でお知らせしています。今後とも、「Sigfy」の通知と「HP」の更新をよくご確認くださいませようご協力をお願いします。 [練馬区立八坂中学校 \(nerima-tky.ed.jp\)](http://nerima-tky.ed.jp)

「Sigfy」はアプリが便利です。連絡をメールやブラウザで受け取っている方はアプリの使用をおすすめします。アプリの登録用紙が必要な方は担任までお知らせください。すぐにお渡しします。

小中連携 校区別協議会

6月19日(水)小中連携の取組の一環として、校区別協議会を行いました。教員全員で豊溪小学校に出かけ、5校時の授業を見学した後、八坂小学校の先生方とともに研究協議会を行いました。

7月第一週目は、生徒会役員が、小学校に出かけ、小学生の登校時間にあいさつの声掛けをするあいさつ運動を行いました。夏休みには、小学校6年生を対象にした部活動体験も計画しています。今後も、小中学校で様々な連携活動を工夫しながら進めていきます。

地域未来塾

毎週水曜日の放課後の時間に地域未来塾(補習教室)を行います。申込制としていますので、お子さんと話し合いの上、参加を希望される場合は、担任までお知らせください。

[808149.pdf \(nerima-tky.ed.jp\)](http://808149.pdf(nerima-tky.ed.jp))

練馬区海外派遣事業

7月21日(日)から28日(日)までの期間、本校の2名の派遣生がオーストラリアでの活動を行います。頑張ってきてください。10月の文化発表会で報告会を行う予定です。

生徒の活躍



【卓球】 第62回練馬区中学校総合体育大会 卓球大会

男子シングルス 第1位(都大会出場決定) 3年2組生徒

【体操】 コナミスポーツクラブ体操競技会 2024 東日本大会 女子Dクラス

個人総合 第7位 マット種目 第4位 3年1組生徒

今後の主な予定

年間予定表をHPに掲載しています

[808252.pdf \(nerima-tky.ed.jp\)](http://808252.pdf(nerima-tky.ed.jp))

7月	8月	全校朝礼A	9月	2月	2学期始業式・2年職場体験事業所訪問(午後)給食始・生徒会役員選挙運動期間始(30日まで)
	9日	短縮授業 各種委員会(放課後)		4日	2年職場体験事業所訪問 地域未来塾(14:40-15:40)
	10日	中央委員会(昼休み)・地域未来塾(14:40-15:40)		6日	3年修学旅行始(奈良・京都方面 8日まで)
	11日	2年オーケストラ鑑賞教室(お弁当)		9日	2年職場体験(11日まで)・3年振替休業日
	12日	避難訓練		10日	3年振替休業日
	15日	祝日(海の日)		11日	地域未来塾(14:40-15:40)
	16日	生徒朝礼 図書委員会による本の探検ラリー		12日	避難訓練
	17日	地域未来塾(14:40-15:40)		14日	土曜授業・学校公開・学校説明会(10:45-11:30)
	18日	全校美化活動(6限)		16日	祝日(敬老の日)
19日	1学期終業式・給食なし	18日	地域未来塾(14:40-15:40)		
22日	夏季休業日始 (8月31日まで) 3者面談・夏季補習教室(7月31日まで)	21日	練馬区連合陸上競技大会		
24日	1年輕井沢イングリッシュキャンプ (26日まで)	22日	祝日(秋分の日)		
			23日	振替休業日	
			25日	定期考査(1日目)・給食なし・地域未来塾なし	
			26日	定期考査(2日目)・給食あり・各種委員会	